



TRANSCRIPCIÓN

SESIÓN CONTROL

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

PREGUNTAS AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

Madrid, 23 de febrero de 2022

(*) Documento provisional.

Solo el discurso pronunciado es válido.

La transcripción literal estará disponible en la web www.lamoncloa.gob.es

Respuesta del Presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el diputado Pablo Casado Grupo Parlamentario Popular en el Congreso

Sr. Casado: Señor Presidente, los españoles hemos construido con coraje una de las grandes democracias del mundo. Frente a muchas amenazas como la que vivió esta cámara hace hoy, justo 41 años, en un golpe de Estado.

Fuimos capaces de superar las enemistades y fracturas con un pacto constitucional ejemplar, con lealtad y gratitud a los que nos han precedido.

La concordia y la reconciliación han guiado desde entonces la vida de todos los españoles frente al rencor y la ira.

España se encontró a sí misma y encontró su lugar en el mundo, conquistando la libertad y la prosperidad.

Hoy le reitero lo que le dije en su debate de investidura que nuestra responsabilidad era ensanchar el espacio de la centralidad para que tanto el Partido Popular como el Partido Socialista pudiéramos ganar en él sin necesidad de pactos con los que no creen en España ni de alianzas con los que atentaron contra ella.

Esa ha sido siempre la trayectoria de mi partido en el que militaron cuatro de los siete padres de la Constitución, la familia política que fundó la Unión Europea, la casa de tantas víctimas del terrorismo que dieron su vida por la libertad y el motor que ha creado millones de empleos para sostener el bienestar. En esta época tan difícil, al final de una terrible pandemia y al inicio de una crisis internacional, nuestro deber es devolver la tranquilidad a nuestros mayores, la esperanza a nuestras familias y la ilusión a nuestros jóvenes.

Espero que el Gobierno se ponga al servicio del interés general, con respeto a las instituciones, a la unidad nacional y a la igualdad de todos los españoles, porque es a ellos a quienes nos debemos, a nadie más.

Yo entiendo la política desde la defensa de los más nobles principios y valores, desde el respeto a los adversarios y la entrega a los compañeros.

Todo para servir a España y a la causa de la libertad. Porque ese es el futuro que merecen nuestros hijos y que debemos construir todos juntos. Muchas gracias.

Presidente: Señorías, desde la diferencia y la discrepancia política que se ha manifestado en muchas sesiones de control le deseo en lo personal lo mejor.

¿El gobierno en que está? El Gobierno está en superar esta emergencia sanitaria del Covid 19, está en luchar contra la desigualdad, ensanchar libertades, derechos en una sociedad como la nuestra, profundamente desigual. Está en consolidar la recuperación económica y también la creación de empleo, y está en aprovechar los fondos europeos para modernizar nuestra economía y ganar en competitividad.



Sucede, señoría, que en estos dos años la oposición se ha instalado en la descalificación constante, negando hasta incluso un principio democrático esencial, como es la propia legitimidad y la existencia de este gobierno emanado de la voluntad popular y de la representación legítima en las Cortes Generales. Nosotros no vamos a actuar así, señorías. Nosotros tenemos muy claro cuál es nuestra responsabilidad con España y para con los españoles. España necesita estabilidad y necesita recuperación económica. Y este Gobierno va a dar estabilidad y recuperación económica.

Por eso, porque lo he escuchado en los medios de comunicación, ha habido analistas que también lo están planteando, yo les anuncio que el Gobierno de España no va a adelantar las elecciones generales ni va a disolver de manera anticipada las Cortes Generales. No lo vamos a hacer. Porque por mucho que ustedes se han empeñado en lo contrario, este es un gobierno con sentido de Estado y este es un gobierno que va a anteponer los intereses generales a cualquier otro tipo de interés.

Las elecciones generales se convocarán cuando corresponda y entonces los partidos que estamos aquí presentes legítimamente competiremos para ganar esas elecciones. Yo ya les digo que competiremos en base a nuestros méritos y no en base a las debilidades de nuestros adversarios. Así, señoría, es como interpretamos y entendemos el patriotismo democrático.

Respuesta del Presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por la diputada doña Miriam Nogueras i Camero, del Grupo Parlamentario Plural.

Sra. Nogueras: ¿Cree que el Gobierno está siendo eficiente en las medidas para la recuperación?

Presidente: Señorías, yo estoy convencido de que todos podemos convenir en que el Gobierno de España está haciendo mucho, pero que queda mucho por hacer. Es evidente que desde que se inició la legislatura y como consecuencia de la pandemia, el Gobierno lo que hizo en primer lugar fue poner en marcha multitud de medidas para resistir ante el embate de la pandemia, desde el punto de vista sanitario, desde el punto de vista económico, desde el punto de vista social. Yo creo que los ERTES, los créditos ICOS que hemos desplegado a lo largo de estos años para sostener la actividad de pequeñas y medianas empresas en nuestro país, pueden ser los paradigmas, el ejemplo más visible para los ciudadanos de esta cuestión.

Posteriormente, lo que hemos hecho ha sido reactivar la economía y finalmente lo que estamos haciendo es, junto con los fondos europeos, consolidar esa recuperación económica y la creación de empleo.

¿Esto significa que todo se ha hecho bien? No. ¿Esto significa que estamos satisfechos y que no nos queda tarea por delante? Tampoco. Queda mucha tarea por delante y por eso creo que España lo que necesita es estabilidad y recuperación

económica, que es lo que le vamos a dar en estos dos años que restan de legislatura.

Sra. Nogueras: Señor Sánchez le preguntaba si el Gobierno estaba siendo eficiente en la aplicación de estas medidas, porque ser eficiente en términos generales es la capacidad de hacer las cosas bien sin malgastar. Es decir, todo lo contrario de lo que llevan haciendo los diferentes gobiernos españoles, incluido el suyo. Para ilustrar un poco el término, haré la comparativa entre dos países diferentes sin decir que dos países son. Existe un primer país, este según la Comisión Europea, ocupa el último puesto en la lista de los países europeos en el ranking de recuperación económica y existe un segundo país, este crece por encima de la media europea. La tasa de actividad emprendedora en el primer país es del 5,2%, en el segundo país es del 6,6%.

El primer país modifica escondida su constitución para pagar con dinero público más de 60 mil millones de euros a la banca. El segundo país presenta una proposición de ley para obligar a los bancos a pagar para terminar con la exclusión financiera.

El primer país, según Eurostat, es el país en el que más creció la deuda pública. El segundo país es considerado el mejor territorio de Europa para realizar inversión extranjera.

Las grandes empresas del primer país acumulan una deuda de más de 80.000 millones de euros para con las pequeñas y medianas empresas. El segundo país crece un 21,5% en exportaciones, por encima de la media europea, que es del 17,1%. La capital del primer país no aparece en el top ten mundial de las ciudades de referencia en innovación. La capital del segundo país es considerada la cuarta ciudad de referencia mundial en innovación.

El primero es una monarquía, una democracia defectuosa según The Economist. El segundo país ha votado ser una república.

Si tuvieran ustedes que escoger vivir en uno de estos dos países, ¿cuál escogerían? Señor Sánchez España no va bien y espero que tenga claro que la debilidad del Partido Popular y del señor Casado no le hace a usted más fuerte. Hace demasiado tiempo que todo pende de un hilo en el Reino de España. Gracias y viva Catalunya, rica y plena.

Presidente: En fin, a ver cómo le digo, con todos los problemas que tienen las sociedades, creo que lo más importante es la unión, de sumar fuerzas, es entender que es mucho mejor compartir que competir, que es definitivamente mucho más interesante colaborar que confrontar, que es en lo que ustedes están empeñados.

Y yo creo que la sociedad catalana no le sigue en esa línea. Creo que la sociedad catalana lo que quiere es superar el trauma del daño 2017, quiere volver a restablecer la convivencia, apostar por la concordia y en definitiva, dejar atrás discursos que evidentemente no corresponden a los desafíos que tiene por delante la sociedad catalana y la sociedad española.



En todo caso, siempre le diré una cosa, señoría, nosotros tenemos un profundo respeto por la sociedad catalana, por todos y cada uno de los ciudadanos y ciudadanas de la sociedad catalana, voten lo que voten y piensen lo que piensen.

Yo lo único que le pido es que tenga usted el mismo respeto por el resto de compatriotas de esos catalanes en el resto de España. Piensen lo que piensen y voten lo que voten. Eso se llama concordia. Y eso es estar a la altura de las necesidades y los desafíos que tiene la sociedad catalana y la sociedad española. No falte al respeto al resto de los españoles.

Respuesta del Presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por la diputada doña Inés Arrimadas García del grupo parlamentario Ciudadanos.

Sra. Arrimadas: Antes de nada, quiero desear lo mejor en lo personal al señor Pablo Casado y mucho acierto a la próxima dirección del Partido Popular, que es un partido muy importante para nuestro país.

Señor Sánchez ¿Cree que su gobierno está ayudando a las familias españolas ante las dificultades provocadas por la crisis y la subida de precios?

Presidente: Gracias, señoría. Probablemente podamos hacer mucho más. Sin duda alguna, pero también hemos hecho mucho por proteger y por mejorar las condiciones de vida de los ciudadanos en nuestro país. Y eso no son abstracciones.

Ayer mismo, en el Consejo de Ministros aprobamos una nueva subida del salario mínimo interprofesional a 1.000 euros. Hace poco también aprobamos una revalorización de las pensiones conforme al IPC para nuestros mayores. Ayer mismo en el Consejo de Ministros aprobamos la nueva baremación para que 850 mil estudiantes de todo el país puedan acceder a las becas y por tanto garantizar sus estudios y la empleabilidad futura de esos jóvenes en España. Por tanto, señoría, estamos haciendo mucho. ¿Queda mucho por hacer? Sin duda alguna. ¿Los desafíos que tenemos por delante en términos de desigualdad social y territorial son graves en nuestro país? también. Pero este gobierno avanza en todo lo que representa los derechos y las libertades de nuestro país.

Decirle, señoría, que en todo caso la crisis energética, la crisis de los precios de la electricidad no es algo ajeno al resto de Europa. Está ocurriendo en todos los países y todos los países, al final estamos tomando las mismas medidas. Es proteger a los consumidores vulnerables, es apostar por las energías renovables, que son las energías más competitivas, además de garantizar la autonomía energética de nuestro país. Competitivas desde el punto de vista industrial, pero también competitivas desde el punto de vista del usuario, del consumidor final, de los ciudadanos de a pie. Recuerde, señoría, que nosotros una de las primeras medidas que pusimos en marcha fue, por ejemplo, eliminar el mal llamado impuesto al sol y, por tanto, incentivar el autoconsumo que está ahora mismo en unas tasas de incremento inéditas durante estos años. Y finalmente, lo que estamos haciendo, señoría, también es proteger a los consumidores vulnerables.

Un millón y medio de consumidores vulnerables están ahora mismo protegidos, con distintas modalidades de bonos sociales, precisamente para garantizar, para garantizar el suministro energético a unos precios razonables.

Y finalmente decirle, señoría, que ayer mismo, también en el Consejo de Ministros, aprobamos una nueva prórroga del escudo social, entre otras cuestiones, para hasta que se apruebe la Ley de Vivienda, se prohíban los desahucios en nuestro país.

En definitiva, señoría, quedan muchísimas cosas por hacer. Los desafíos que tenemos por delante son de una enorme trascendencia, de una enorme gravedad. El principal es la desigualdad, la desigualdad social y territorial. Y en eso está el Gobierno empeñado, señorías, en continuar avanzando y espero que lo podamos hacer también de la mano de su grupo parlamentario.

Sra. Arrimadas: Señor Sánchez ¿sabe que llenar el depósito cuesta hoy 20 euros más que hace un año? ¿Sabe que el alquiler de muchas familias en el mes de enero ha subido 50, 80 o incluso 120 euros por la inflación? ¿Ha ido usted recientemente al supermercado a comprar y ha visto como ha subido los precios de la carne, del pescado, de la fruta o de la verdura? Es que le quiero hablar de los grandes olvidados de España, de las familias trabajadoras que cobran más del salario mínimo interprofesional, pero que tampoco tienen grandes sueldos y sí que tienen grandes gastos todos los meses.

Y esas familias nunca reciben nada, ni el ingreso mínimo vital, ni el bono social de la luz, ni el piso de protección oficial, ni el alquiler social, ni las becas, ni nada. Nunca les toca nada. Son los que cuando escuchan a algún ministro hacer alguna supuesta ayuda, saben que a ellos no les va a tocar recibir nada, pero sí que van a seguir pagando, pagando la cuota de autónomos, pagando más impuestos, las clases particulares de sus hijos, su alquiler o su hipoteca, etc. Son los que nosotros llamamos los súper pagadores que sostienen el sistema. Y sí, ya sabemos que la inflación no es solo un problema de España, pero es que aquí los precios han subido un 32% más que la media de la eurozona, mucho más que en Portugal, que en Francia, que en Italia o que en Alemania. Y además en otros países se bajan impuestos. Y ustedes lo suben. Mire, yo lo voy a hacer tres peticiones muy concretas. Primera, olvídense del sablazo a los autónomos que plantea el señor Escrivá, que es un verdadero atropello. Dos renuncien a la subida masiva de impuestos que quieren imponer, que ya sabemos que no la acaban pagando los ricos, sino todos los españoles. Y tercero, y muy importante, señor Sánchez, adapten el IRPF a la inflación, porque si no lo hacen volverán a hacer una subida de impuestos, pero esta vez encubierta.

Necesitamos un alivio fiscal para que las familias puedan compensar esa pérdida de poder adquisitivo. Le aseguro que esto sí que es lo que quita el sueño a los españoles y ya es hora de que su gobierno deje de machacar sin piedad a los que levantan cada día este país.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)

